



Cour de France.fr / Histoire et fonction / Relations nationales et internationales / Etudes modernes / La présentation du Saint Empire Romain Germanique dans la France de Louis XIII et de Louis XIV. Étude sur la circulation des œuvres et des jugements au 17e siècle

Klaus Malettke

La présentation du Saint Empire Romain Germanique dans la France de Louis XIII et de Louis XIV. Étude sur la circulation des œuvres et des jugements au 17e siècle

Article. Source : Francia

Malettke, Klaus, "La présentation du Saint Empire Romain Germanique dans la France de Louis XIII et de Louis XIV. Étude sur la circulation des œuvres et des jugements au 17e siècle", dans Francia n° 14, 1986, p. 209-228.

Extrait de l'article

En 1959 a paru la première édition de l'ouvrage fondamental que Fritz Dickmann a consacré au traité de Westphalie. En traitant de la politique allemande de Richelieu il constate que les connaissances du ministre le plus important de Louis XIII et celles des Français de son temps en ce qui concerne le caractère spécifique du Saint Empire Romain Germanique et de ses données constitutionnelles ont été en grande partie déterminées par Bodin et les Monarchomaques. On sait que pour Bodin l'Empire était une oligarchie d'États. Selon lui, le souverain n'était pas l'Empereur, mais le Corps des États d'Empire réuni en Diète.

[Lire la suite \(Francia\)](#)